

Andalucía aúpa a sus artistas

La Junta nombra hijos predilectos a Josefina Molina y Luis Gordillo

EL PAÍS
Sevilla

El Consejo de Gobierno de la Junta aprobó ayer, en su habitual reunión semanal, reconocer a la cineasta cordobesa Josefina Molina y al pintor sevillano Luis Gordillo con el título de Hijo Predilecto de Andalucía con motivo de la celebración, el próximo martes de febrero, del Día de Andalucía.

Josefina Molina (Córdoba, 1936) recibió con "mucha alegría" el reconocimiento. Molina dijo que "es su año", después de que este 2012 haya sido también reconocida con el Goya de Honor de la Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas de España, convirtiéndose en la tercera mujer en la historia de la Academia que lo recibe y la primera directora. Además, subrayó que con el reconocimiento de Hija Predilecta de Andalucía "se siente un poco profeta en su tierra".

Luis Gordillo (Sevilla, 1934) también recibió con "alegría" el reconocimiento. El pintor cree que este premio le permite pensar que "uno también puede ser profeta en su tierra". Gordillo señaló que para una persona que lleva viviendo fuera de Sevilla desde la década de los cincuenta recibir estas noticias "le ponen sentimental".

Con las medallas de Andalucía fueron distinguidos la presidenta del Observatorio contra la Violencia Doméstica del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), la granadina Inmaculada Montalbán, primera andaluza miembro de este órgano; la rectora de la Universidad de Málaga y presidenta de la Conferencia de Rectores de las Universi-

Medallas para Inmaculada Montalbán y Adelaida de la Calle

Miguel Poveda y Rafael Álvarez, 'El Brujo', son distinguidos

dades Españolas, Adelaida de la Calle; el científico José Luis García Pérez, que trabaja en el Banco Andaluz de Células Madre de Granada; el general de Brigada de la Guardia Civil José Fernández Ortega, natural de El Puerto de Santa María (Cádiz); y la presidenta de la Fundación Persán, María Concepción Yoldi.

En el ámbito artístico han sido galardonados este año con la Medalla de Andalucía el cantautor de origen catalán Miguel Poveda; el actor Rafael Álvarez, *El Brujo*, natural de Lucena (Córdoba); y el pintor onubense Florencio Aguilera, mientras que del sector económico han sido distinguidos el presidente de Cajamar, el almeriense Antonio Pérez Lao; el presidente de la acei-

Los premiados



El pintor Luis Gordillo. / LUIS SEVILLANO



La directora de cine Josefina Molina. / ULY MARTÍN



Antonio Pérez Lao.



José Fernández Ortega.



Florencio Aguilera.



Rafael Álvarez, *El Brujo*.



María Concepción Yoldi.



Juan Ramón Guillén.



José Luis García-Pérez.



Francisca García Ramírez.



Miguel Poveda.



Adelaida de la Calle.



Inmaculada Montalbán.

tera sevillana Acesur, Juan Ramón Guillén; y la ganadora gaditana Francisca García Ramírez.

La magistrada granadina Inmaculada Montalbán dijo que esta distinción, que nunca pensó que llegaría, supone también un reconocimiento a la labor de los juristas y de la carrera judicial. "Es una noticia inesperada, que me llena de alegría y de satisfacción porque es un gran reconocimiento y me hace sentir muy ligada con mi gente", señaló la vocal del CGPJ, que recordó que es precisamente en Andalucía donde ha desarrollado gran parte de su actividad. Según la también presidenta del Observatorio contra la Violencia Doméstica y de Género y de la Comisión de Igualdad, la Medalla supone asimismo "un motivo más" para seguir trabajando.

Florencio Aguilera y Antonio Pérez Lao reciben dos medallas

Juan Ramón Guillén y Francisca García Ramírez son galardonados

José Luis García-Pérez se mostró "orgulloso" por recibir la Medalla de Andalucía al considerar que no solo reconoce su trayectoria personal sino la labor científica de todos los que con él trabajan en el complejo ámbito de la genómica. José Fernández Ortega mostró su "profundo orgullo" tras conocer que la Junta le ha concedido la Medalla de Andalucía, un reconocimiento que ha hecho extensivo a todos sus compañeros de unidades y compañías.

Miguel Poveda recibió la noticia inmerso en "muchísimas sensaciones" pero, sobre todo, en la de la "gran gratitud a todos los andaluces que me han acogido siempre con los brazos abiertos, como si fuera uno más". Rafael Álvarez, *El Brujo*, se mostró "muy honrado" y "satisfecho" por ser reconocido con la medalla, ya que se trata de un premio "que viene de Andalucía". El dramaturgo cordobés confesó estar "agradecido" por el galardón y reconoció que no se lo esperaba.

El pintor ayamontino Florencio Aguilera se mostró "contento y agradecido" a la Junta por haberle concedido la medalla, con la que entiende que se reconocen sus "50 años de trayectoria y de creación artística".

Antonio Pérez Lao considera que su distinción se debe a un "mérito compartido con un equipo muy amplio de personas". Juan Ramón Guillén mostró su "orgullo" al ser distinguido con una de las medallas. Francisca García manifestó que se "emocionó mucho" cuando la Junta le comunicó que había decidido concederle la Medalla de Andalucía, al tiempo que se mostró "agradecida" con el reconocimiento que en los últimos años ha comenzado a tener el trabajo del campo. García expresó que cuando recibió la noticia se llevó "las manos a la cabeza" porque "supone mucho" para ella.